

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

1889

Jueves 10 Enero

PRECIOS DE ABONO:

España	1'25
Extranjero (Unión Postal). 2 "	
Ultramar.	2 "

Número suelto. 0'05

Interesante

Las personas así de Palma como de las islas, Península, Extranjero ó Ultramar que se suscriban á LA ALMUDAINA y adelanten el importe de un semestre, recibirán gratuitamente un ejemplar de los EPISODIOS DE ANTAÑO que hemos regalado á nuestros actuales suscriptores.

GRAN NOVEDAD

Letreros sobre cristal

CAYETANO FUSTER.—JAIME 2.º, 80

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Los petardistas

Madrid 9, á las 10'45 m.

Es unánime en Madrid el juicio que atribuye á una misma mano el lanzamiento de todos los petardos que han estallado últimamente. Los principales periódicos hablan también en idéntico sentido.

Los amigos del Gobernador Civil Sr. Aguilera sostienen que la cuestión del petardo que estalló ayer en la escalera de damas del Palacio Real, no quebranta en nada el prestigio de su autoridad, por cuanto la jurisdicción del gobernador y del juez acaban en las puertas de Palacio.

Más sobre los petardos

Madrid 9, á las 11'45 m.

La Regencia cree que el Gobierno debe exigir al Gobernador de Madrid que presente los petardistas ó que dimita.

El Globo publica un artículo reconociendo que el mal éxito de las autoridades en perseguir á los petardistas se debe á la falta de confianza para obtener el esclarecimiento de los autores.

El mismo tema

Madrid 9, á las 11'55 t.

El Sr. Aguilera ha conferenciado detenidamente con el ex-ministro Sr. Moret y con el Presidente del Consejo Sr. Sagasta.

Continúan detenidos á consecuencia de la explosión del último petardo un farolero del Palacio Real y otro sujeto, de oficio broncista, cuyas declaraciones no dan ninguna luz sobre dicha ocurrencia.

El Sr. Aguilera ha redoblado la vigilancia en los sitios públicos y en todos los Teatros.

Ha confirmado el Sr. Aguilera que hace algunos días avisó á la policía de las inmediaciones de Palacio para que tuviera un cuidado especial.

El Sr. Fiol condecorado

Madrid 9, á las 12 m.

El Emperador de Rusia ha agraciado con la Gran Cruz de Santa Ana á D. Joaquín Fiol.

El Imparcial dice que á pesar de las preveniciones del Gobernador Civil no se dispuso aumentar la guardia del Palacio Real.

Temporales

Madrid 9, á la 1 t.

Segun telegramas acabados de recibir de Rusia, en el mar Negro se han desencadenado violentos temporales.

Pasan de ciento las víctimas de que hasta ahora se tiene noticia.

Efemérides

10 de Enero de 1724

Abdicación de Felipe V en su hijo Luis I

Tiempo hacía que Felipe V anhelaba retirarse á la vida privada para descansar de las fatigas que le había producido su largo y accidentado reinado de veintitres años, y sólo aguardó la época de que su primogénito, el príncipe Luis Fernando, disfrutara de la mayor edad y tomara estado, para abdicar en él la corona. Hecho así y libre, por consiguiente, de los cuidados del trono, se retiró en unión de su esposa, á su predilecto palacio de San Ildefonso (La Granja) que acababa de ser erigido, donde por espacio de seis meses estuvo apartado del bullicio de la Corte, aunque no de los asuntos del reino, en los cuales tuvo que suplir la falta de experiencia y acierto de que adolecía el nuevo monarca. Al cabo de este tiempo, y con motivo del prematuro fallecimiento de D. Luis I, vióse

obligado á empuñar el cetro por segunda vez, conservándole en su poder hasta el año de 1746, en que pasó al eterno descanso.

(DE INTERÉS LOCAL)

10 Enero 1707

El Grande y General Consejo acordó nombrar embajador para enviar á la corte del Archiduque de Austria y felicitar al nuevo Rey á nombre de la ciudad y reino de Mallorca. Recayó la elección en D. Nicolás Truyols á quien se auxilió para su expedición con la suma de 600 doblones.

Carta de Madrid

(Recibida con retraso.)

5 Enero 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Deseando el gobierno acudir con la energía necesaria á combatir la fiebre amarilla reinante en Santa Cruz de las Palmas, acordó en el último consejo de ministros, enviar á dicho punto dos médicos de la armada y medicamentos. Se explorará la voluntad entre el cuerpo de Sanidad del mencionado cuerpo, y caso de no haber quien voluntariamente se presente, se procederá á sorteo.

Un telegrama de Oviedo dá cuenta de una horrible catástrofe ocurrida en el distrito de Aller en la mina «Esperanza».

Hallándose trabajando 50 hombres y sin duda por un descuido de uno de ellos de no llevar bien cerrada la linterna, la llama de ésta inflamó los gases encerrados en la mina, produciéndose la explosión que ocasionó la muerte á 27 obreros, resultando con heridas de mas ó menos consideración los demás. El suceso ha causado gran consternación entre los pueblos inmediatos en los que se albergan las familias de aquellos infelices.

Ayer se tuvieron noticias de las primeras pruebas realizadas con el sub marino «Peral» dando excelente resultado.

En representación de S. M. la Reina saldrá mañana para Cádiz con objeto de presenciar las pruebas el contra-almirante Sr. Llano, ayudante de la Reina. También saldrá en breve para aquella ciudad, el director del Material del Ministerio de Marina. El Ministro de este ramo ha negado la petición de que el sub-marino fuese á Sevilla fundándose en el acuerdo tomado de que las pruebas de aquel barco se realicen en alta mar.

La Correspondencia de España publica en su número de anoche un suelto diciendo: que hace cuatro años solicitaron los Sres. Cabanyes y Bonet (Jefes de Artillería) permiso para la construcción de un torpedero sub-marino movido por la electricidad acumulada, presentando al efecto el correspondiente proyecto al Ministro de la Guerra; que un año después de presentado el proyecto y habiéndose oído el parecer de opiniones autorizadas, se ordenó á dichos señores que hicieran ensayos de la parte eléctrica, los que dieron un gran resultado; que así estaba el asunto cuando el Sr. Peral obtuvo del Ministro de Marina autorización para que procediera á la construcción del sub-marino, y por último que desde dicha fecha, los Sres. Bonet y Cabanyes vieron precisados á suspender los trabajos por falta de fondos, no obstante tener terminados todos los estudios y hechos los planos.

Esto como es natural, se ha comentado de diferentes modos; unos consideran que los señores Cabanyes y Bonet tienen sobrados motivos para quejarse y otros dicen que es digna de censura la publicación del suelto de que más arriba doy cuenta, porque parece que trata de empañar la obra del Sr. Peral, en momentos precisos en que Europa toda espera el resultado de las pruebas del submarino.

Ayer presentó el escrito de conclusiones provisionales el representante de María Avila (una de los procesados por el crimen de la calle de Fuencarral) pidiendo en él la libertad provisional para su representada con obligación de que se presente cuantas veces sea llamada. Como prueba para el acto del juicio oral solicita la lectura del escrito presentado por la defensa de Higinia Balaguer en 14 de Agosto último. La causa pasa al Ponente para la calificación y señalamiento del juicio oral.

En la próxima semana empezarán las conferencias científicas en el Círculo de la Unión Mercantil, estando la primera á cargo del señor Canalejas que todavía no ha fijado tema de disertación.

Ha causado buen efecto entre los militares el decreto publicado por el Ministerio de la Guerra sobre guarniciones, y en virtud del cual quedarán por tiempo indeterminado todos los Regimientos y Batallones en las plazas que ac-

tualmente guarnecen, salvo el Regimiento que está en Melilla que pasa á Valencia y será sustituido por un batallón de cazadores. La práctica de este decreto ha de producir grandes economías en el presupuesto de guerra, y en el particular de las diferentes clases del ejército.

Se trabaja en Madrid para la creación de un Sindicato de la prensa, pero aunque la idea es buena dudo que llegue á realizarse porque tiene varios adversarios; El Resumen, toma á broma el asunto y dice que debe ser nombrado facultativo el cuerpo de revisteros de toros. Con el objeto antes mencionado reuniéronse anteañoche los directores de los periódicos (salvo el de La Iberia) presididos por el decano de los periodistas Sr. D. Andrés Borrego.

Ha fallecido en esta corte la señora marquesa de Campo, persona muy respetada y querida sobre todo en las clases necesitadas para las que siempre estuvo su bolsillo abierto.

Esta tarde á las tres ha sido trasladado el cadáver á la estación del Mediodía, y esta noche saldrá en el correo de Valencia, recibiendo sepultura en la capilla del asilo construido allí á expensas de dicha señora.

El traslado del cadáver á la estación ha revestido gran pompa.

Precedido de asilados del Pardo y San Bernardino, clero con cruz alzada, guardas del Castillo de Viñuelas (propiedad de la finada) criados de la casa etc. iba el coche fúnebre conduciendo el cadáver encerrado en un magnífico feretro. Cubrían el coche gran número de hermosas coronas dedicadas á la memoria de la Marquesa, por su familia, amigos y empleados de la casa.

Presidían el duelo los Sres. Maycas y Moreno (sobrinos de la finada) quienes acompañarán el cadáver hasta Valencia. En dicha ciudad se preparó un recibimiento que esté en armonía con las muchas obras de caridad que durante su vida realizó la Marquesa.

**

Empieza á hablarse de próximos debates en el Congreso, y dícese que se iniciará uno sobre las disensiones entre los Sres. Márto y Canalejas.

La combinación de Gobernadores no se ha resuelto ó por lo menos no se conoce; la militar ha sido aplazada apesar de que lo niegue La Correspondencia.

Ha ingresado en la cárcel modelo el Sr. Gimenez redactor de La Correspondencia Militar por la publicación de un artículo titulado «Aves de paso».

El Sr. Calbeton no acepta el cargo de consejero del Consejo de Estado que le ha sido ofrecido.

Adelantan los trabajos de redacción del proyecto de decreto en virtud del cual la provisión de la mitad de las vacantes de prebendas eclesiásticas que corresponde al turno de elección libre ó gracia, se hará conforme á determinadas y estrechas reglas.

En el Teatro Español se ha verificado el estreno de un drama del Sr. Dicenta, titulado La mejor ley, basado como ya es antiguo en el adulterio. Los juicios críticos sobre la obra son bien opuestos, unos la consideran una joya, y otros una equivocación. Ambas opiniones son exageradas; en el citado drama que no es ni con mucho lo que podía esperarse del ingenio del Sr. Dicenta, hay defectos grandes, languidez y desigualdad, pero la versificación es notable por lo correcta y galana.

La ejecución por parte de los Sres. Vicc y Calvo (D. Ricardo) fué sobresaliente, contribuyendo los demás actores al buen conjunto de la representación.

Los teatros de la Zarzuela y Apolo están en desgracia; después del retraso con que abrieron sus puertas, han vuelto á suspender las funciones por defectos en la instalación de la luz eléctrica.

La sociedad de conciertos de Madrid ha empezado los ensayos de las obras que ha de ejecutar en la próxima primavera en unión del célebre pianista Sr. D'Albert y del no menos notable violinista Sr. Thompson.

Mañana habrá capilla pública en Palacio y por la tarde procesión á la que asistirá el gobierno.

El tiempo se ha despejado, y la temperatura ha descendido.

El Corresponsal.

NOTICIAS

Del Extranjero

Los Alpes están completamente cubiertos de nieve, según las correspondencias recibidas por los clubs alpinos.

Las expediciones, compuestas principalmente

de ingleses, franceses y algunos rusos, han comenzado ya á ascender á las cumbres. Muchas se han realizado á estas horas.

Los expedicionarios telegrafían diciendo que han obtenido victas magníficas.

Un vendaval terrible ha pasado por varias partes de Austria, causando grandes destrozos.

Cerca de Fiume un tren de mercancías, compuesto de ocho vagones, ha sido precipitado por la fuerza del viento desde lo alto de un terraplén.

A consecuencia de la catástrofe han muerto tres personas. Las demás que iban en el tren han resultado heridas.

Anuncian de Roma que el Emperador de Rusia ha hecho transmitir al Soberano Pontífice sus felicitaciones con ocasión de las fiestas de Navidad.

Esta es la primera vez que el Czar hace una manifestación semejante.

El Papa la ha agradecido mucho.

En el año que acaba de transcurrir se ha dado el retiro á 65 Generales y 156 oficiales del Estado Mayor general del ejército alemán, ó sean 10 jefes de cuerpo de ejército, 25 Generales de división y 30 generales de brigada.

La señora Nevada ha sido escriturada por una empresa de Buenos Aires para dar cuarenta representaciones al precio de 14.000 pesetas en oro por cada una. Tendrá además derecho al importe de tres beneficios.

La Nevada inaugurará el nuevo teatro de Onrubia.

El hambre ha tomado en China proporciones tan tremendas, que en sólo la región bañada por el río Amarillo perecen diariamente centenares de personas en medio de los sufrimientos más espantosos.

El río Amarillo se ha desbordado, destruyendo las cosechas.

Por la vía de los Estados Unidos se han recibido del Archipiélago de Samoa graves noticias para los alemanes.

El comandante del buque de guerra germánico Olga, de estación en aquel puerto, después el desembarco de 120 hombres para socorrer al rey Tamasese, protegido de Alemania contra el rey independiente Mataafa.

Después de un combate encarnizado, los alemanes fueron derrotados, viéndose en la necesidad de refugiarse en los botes.

Sus pérdidas ascendieron á 20 muertos y 30 heridos.

Los comandantes de los buques de guerra ingleses y americanos, prevenidos de las intenciones de los alemanes, se negaron á intervenir en el asunto, limitándose á presenciar el hecho de armas mencionado.

Otro telegrama de Zanzibar da cuenta al mismo tiempo de otro suceso desagradable para Alemania.

La cañonera de dicha nación Schwalbe encalló en la costa á 20 millas al Sur de Bagamoyo, considerándose inevitable su pérdida.

La tripulación ha logrado salvarse.

Se ha presentado en el Congreso de Washington un bill encaminado á prolongar hasta seis años la duración del poder presidencial, especificando que ningún presidente pueda ser reelegible.

El Sr. Morier embajador de Inglaterra en Berlín ha acusado de falsedad al conde Herberto de Bismarck.

El Figaro publica una noticia que no ha podido menos de producir cierta sensación.

Dice, que Alemania impulsa á Italia á establecer un campamento atrincherado entre Vintimille y Génova, ante la eventualidad de una guerra con Francia.

Añade, que el presidente del Consejo de ministros de Italia, Sr. Crispi, está perplejo en seguir los consejos del Gabinete de Berlín, comprendiendo la inmensa responsabilidad que con semejante medida contraería su país.

Boulangier ha publicado su anunciado manifiesto electoral, que dice así:

«No quiero la dictadura. Si la hubiera querido, me habría apoderado de ella cuando fui ministro de la Guerra.

Los verdaderos dictadores son los parlamentarios, que confeccionan leyes de excepción contra mí.

Los electores de Francia tienen sed de justicia, de rectitud y de desinterés.

Intentar arrancarla al desenfrenado derroche que agota sus fuerzas y á las luchas de ambiciones que la envilecen, es para mí servirla.
¡Viva Francia! ¡Viva la República!

Es curioso lo que un periódico de Chihuahua dice en las siguientes líneas:

«Hemos visto que con los soldados del 11.º batallón que diariamente hacen ejercicio andan unos diez ó doce perros que van á la vanguardia de la banda, y es tal la práctica que tienen en los toques, que cuando la corneta marca derecha se dirigen á la derecha; cuando toca izquierda, se dirigen á la izquierda; cuando tocan alto, hacen alto, y por último, si el clarín toca fuego, se lanzan estos canes ladrando desesperadamente sobre los transeuntes, no sin acariciar las pantorrillas de los que en sus bellicos instintos fingen ser el enemigo. ¡Bien por el canino ejército!»

De la Península

Succi saldrá en breve para Cádiz, en donde se propone ayunar otra temporada.

En el ayuno de Madrid Succi ha perdido cuatro kilos próximamente de peso.

En el lugar de Aneiros en la parroquia de Serantes (Coruña) existía un cerdo, cuyos dueños, creyendo que el poco desarrollo y falta de apetito del animal consistía en algún maleficio, dispusieron quemarlo vivo para escarmiento de brujas, y así lo llevaron á cabo.

Se representaba el martes pasado en el teatro de Vitoria la popular zarzuela *Pepe-Hillo*, y el becerro que sale á escena en el último acto de la obra se fué derecho á la batería de quinqués del escenario, algunos de los cuales hizo trizas.

Después saltó por encima del tornavoz del apuntador, y fué á chocar con el director de la orquesta, quien cayó de su alto sitio sobre el primer violín.

Hubo destrozos y abolladuras de instrumentos, gran confusión entre los profesores instrumentistas y un ruido y un confuso.

En el teatro de San Sebastián también hubo escándalo.

En la función de la noche un joven matrimonio (pues parece que los heroes eran recién casados), que ocupaba dos asientos en los palcos segundos, dieron tan expresivas muestras de su mutuo cariño, que el público de las alturas, que se apercibió de ellas, se entregó á una ruidosa manifestación de voces, silbidos y palmas, sin que al parecer los jóvenes citados se apercibieran ser los causantes de la manifestación. hasta que los dependientes de la autoridad les invitaron á desalojar, á cuya invitación obedecieron, al parecer admirados de que para ello hubieran dado motivo.

El padre Payo

Telegramas recibidos de Manila dan la triste noticia del fallecimiento del reverendo padre Payo, arzobispo metropolitano del Archipiélago.

El venerable prelado, que era natural de Galicia, fué preconizado por Su Santidad en 28 de Enero de 1876, y consagrado en 12 de Marzo. Había tomado posesión de la silla de Manila el 26 de Mayo del mismo año.

La muerte del padre Payo, cuyas virtudes y sólida ilustración reconoce todo el mundo, es una gran pérdida para España, á la que prestó grandes servicios en el Archipiélago. Su sabia conducta y su ardiente patriotismo han contribuido á estrechar los lazos que unen al Archipiélago con la madre patria.

Cuando después de los sucesos de las Caroli-

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 42

FREDERICK SNOPSAM

EL PAÍS DE LAS CUEVAS

NOVELA ORIGINAL

Trinquete y Chicote se ofrecieron espontáneamente á estar de turno de vigilancia hasta que despertara cualquiera otro de los expedicionarios.

Apenas había transcurrido un cuarto de hora, Alí solicitó que le dieran algo para beber, y con el permiso del contramaestre el marinero aproximó á sus labios una copa de rom.

—Que Alá te bendiga, dijo el negro en cuanto la hubo apurado, vuestras exageraciones me han puesto en un estado, que necesitaría una mar de líquido para apagar mi sed devoradora.

—Nuestras exageraciones! exclamó Chicote riéndose de buena gana, di más bien tu empeño en sacrificarnos. ¿Qué te habíamos hecho nosotros para que tan tenazmente nos persiguieras?

—Veníais con el capitán.

—Pues tan mala cosa es acompañar á un loco que se empeña en estudiar estos barrancos y despeñaderos?

—¡Estudiar! ¡estudiar! para estudios está él! contestó Alí; si tenía solo el deseo de examinar

nas los españoles residentes en Filipinas se propusieron regalar á España un nuevo buque de guerra, el virtuoso prelado formó parte de la comisión organizada con objeto de allegar recursos para la construcción del referido barco.

El submarino «Peral»

Los preparativos de este buque pueden considerarse como terminados.

Segun cuenta *El Imparcial*, habiendo observado el Sr. Peral algunas imperfecciones en las válvulas de desagüe, ha mandado hacerlas de nuevo en la Carraca.

Esto no retrasará las pruebas, que han empezado ya con buen éxito haciendo entrar el agua en el dique para comprobar el hermetismo de las uniones de los compartimientos anegables.

También se comprobarán las bombas de desagüe, y se corregirán los defectos que se observen.

Terminados que estén estos detalles, el barco será puesto á flote, sacado del dique y amarrado á un pontón inmediato.

Allí se colocarán dentro del submarino el aparato de profundidades y los acumuladores.

Estos serán cargados de electricidad: el fluido será conducido hasta los acumuladores por seis cables que arrancan de la llamada estación de carga, donde hay tres locomóviles que mueven tres dinamos.

El submarino será conducido después á remolque hasta el inmediato dique, número 2, que es el mayor.

Allí empezarán á hacerse las pruebas particulares.

Amarrado el submarino por la popa y por la proa, y unido á tierra por un cable telegráfico, hará pruebas de inmersión, avance y retroceso, y disparará el cañón, en el que se colocará, en vez de torpedo, una pieza de madera en forma cónica.

El submarino saldrá después á navegar por la bahía. Allí probará su velocidad á flote y sumergido, el radio de acción y el tiempo de duración de la fuerza eléctrica almacenada.

Cuando se verifique la prueba oficial, el submarino lanzará un torpedo contra un barco viejo, colocado en la playa de Rota, elegida por ser la más limpia.

El ministro de Marina indicó la goleta *Ligera* para servir de blanco al torpedo; pero el capitán general de aquel departamento ha propuesto á la goleta *Ceres*, de 200 toneladas cuya vejez es mayor que la de la *Ligera*.

El buque elegido será desarbolado antes de verificarse la prueba.

La suscripción abierta entre los marinos para hacer un regalo al ilustre inventor del submarino parece que ascenderá á más de 20.000 duros.

Las autoridades marítimas de la Carraca han prohibido la entrada en el dique en que se encuentra dicho buque.

Un drama de Echeagaray

Con este título publica un periódico de la corte el siguiente episodio, que, en efecto, pudiera servir de base para uno de esos dramas á que se muestran tan inclinados nuestros autores dramáticos.

Dice así el aludido periódico:

«A las personas que pasaban por la calle de la Gorguera llamó anoche (viernes) la atención una joven, elegantemente vestida, que desde las nueve de la noche estaba de centinela frente al portal de una casa frecuentada por gentes de la vida licenciosa.

Próximamente á las doce salió de la referida casa una mujer, también vestida con elegancia, en compañía de un hombre distinguido.

Ambos fueron seguidos por la mujer que

estas profundidades, porque no os ha llevado á visitar las preciosas cuevas de Arta?

—Es que seguramente al salir de estas iremos á aquellas, porque nuestros amos tienen formado el empeño de no dejar rincón alguno sin reconocer.

—Pero si no debéis dejar estas para lograrlo; los palacios de Galatzó y de la Sultana, se comunican directamente, y con solo no haber torcido vuestro camino cuando os alarmaron los ojos fosforescentes de los pacíficos lagartos anfibios, habríais ido á parar á aquellos antros que son los más hermosos del mundo.

—Se comunican pues todas las cuevas de la isla? preguntó Trinquete.

—Absolutamente todas, no, pero si la mayor parte. Yo llevo cincuenta años de practicar excursiones por estas galerías, y las conozco como mi propia casa. Si algún día mi amo me lo permite, os conduciré por todas partes, y quedareis asombrados ante tanta grandeza y tanta sublimidad.

—He notado que á las cuevas las han designado con los nombres de palacios de Galatzó y de la Sultana. ¿A qué obedecen tales nombres? Yo nunca las he oído llamar así.

—Tu estás arriba y vives de la mentira: yo habito abajo, y me nutre la verdad. Oyeme y sabrás lo que deseas. Mallorca fué un tiempo un país de hadas. Galatzó, el héroe gigante, venía á ella á descansar de sus triunfos, y á recibir las caricias de aquellos seres fantásticos. Un día Galatzó estaba sentado al O. de la isla: esperaba á su hada favorita que le había ofrecido una corona de flores. De repente vió venir hacia la costa á la reina de las sirenas,

durante tantas horas había estado esperando á que salieran.

Al llegar á la plaza de Santa Ana, la pareja, siempre muy amartelada, fué detenida por la joven, la que comenzó á llenar de improperios al doncel.

Un tropel de dicterios y de lágrimas se agolpó á los labios y á los belllos ojos de la ofendida beldad.

—¡Infel! ¡Infame! ¡Vicioso! ¡Olvidar tus juramentos por una cualquiera!

Estatua del remordimiento el joven, embozado hasta los ojos, miraba con espanto á la joven y á su compañera.

Esta, imagen del terror, forcejeaba, cubierto el rostro con espeso velo, por abrirse paso para huir desparvorida al través del muro de curiosos atraídos por el escándalo.

La joven ofendida, satisfecha en su ira ó harta de insultar á su amante ó novio ó esposo, que no sabemos lo que fuera, se encaró con la cómplice y comenzó á injuriarla.

—¡Miserable! ¡Pérdida! ¡Salir de semejante casa con semejante hombre!

Y en el paroxismo del furor la joven se precipitó sobre la encubierta dama, enarboladas las uñas, y antes que nadie pudiese impedirlo, la abofeteó con furia.

La desconocida permanecía inmóvil, encorvada, silenciosa, humillada.

Pero la celosa joven, después de abofetearla, la arrancó violentamente el velo.

Y fijando sus ojos en el rostro de la rival, lanzó un grito que heló el corazón de todo el auditorio, y cayó pesadamente en tierra, exclamando:

—¡Jesús! ¡Mi madre!

Otrosí: parece que esta madre y esta hija pertenecen á lo que llama *La Epoca* sociedad *very select*.

De la Provincia

Ibiza

Durante las pasadas fiestas, unos payeses de la parroquia de San Miguel que habían ido á Formentera con ánimo de pasarlas en aquella isla, se embarcaron en un falucho pequeño y fueron á pescar con tan mala fortuna que en vez de la diversión que buscaban encontraron la muerte, y una muerte espantosa. Solo Dios sabe lo que les ocurriría, pero es lo cierto que el faluchito se encontró roto contra las peñas y nada se ha sabido de sus tripulantes, por lo que es de suponer que perecieron ahogados. Este desgraciado suceso ha producido penosa impresión en este vecindario y ha venido á turbar la alegría de estas fiestas.

—Ultimamente han fallecido en Ibiza don Miguel Quetglas y Pons y D. José Ramón y Tur.

Por la Guardia civil de Felanitx ha sido entregado al juzgado correspondiente un vecino de aquella ciudad que vivía separado de su esposa y que habiéndola encontrado por la calle en compañía de sus padres, la detuvo á viva fuerza, encerrándola en una casa y negándose á ponerla en libertad.

El Ayuntamiento de Felanitx anuncia que tiene de manifiesto para los efectos de reclamación el reparto del impuesto de Consumos correspondiente al actual año económico.

De la Capital

Pocas veces se ha levantado la prensa española con mayor unanimidad, que la que demuestra actualmente con motivo del proyecto de Ley del Timbre.

perseguida de cerca por el monstruo de los mares: ella pequeña como una ninfa de los bosques; él grande como el más elevado de los montes: ella hermosa como la luz del sol; él horrendo como las visiones del averno. Mucho corría la pobre, pero sus fuerzas se agotaban, y ya el perseguidor abría las fauces para tragarla. Ambos pasaron por delante del héroe como una exhalación: la Sirena le dirigió una mirada lastimera, y con una voz dulce como las armonías del Olimpo, clamó socorro y compasión.

El gigante no esperó á que lo repitiera: pronto como el rayo, levantóse, cogió su pesada maza, y corriendo velozmente por la ribera, fué á alcanzarlos en la costa de Manacor.

—Porque dijo al monstruo, persigues á esta debil criatura?

—Y á tí que te importa, necio, contestó la fiera con arrogancia, me entrometo yo acaso en tus dominios? Retírate de este campo que es el mío y no te cuides de averiguar el porqué de mi caza á la Sultana de las Sirenas.

—En mis días no la alcanzarás, respondió el héroe resueltamente.

—Quieres pues lucha? dijo el perseguidor.

—Sí la quiero.

—En este caso defiéndete, rugió el monstruo, é intentó retirarse algunas millas para embestir después con más empuje á su enemigo.

Pero el gigante avanzaba á medida que su contrario retrocedía, y al revolverse este para atacarle, en el momento en que abría su horrenda boca y enseñaba sus espantosos y aguzados dientes, le asestó tan rudo golpe con su maza, que la fiera perdió la vida intantáneamente.

Sin una sola excepción, todos los periódicos que se han ocupado de dicho proyecto, pendiente hoy de la aprobación de las Cámaras, se han mostrado conformes en impugnar sus gravísimos defectos y en pedir que se retire en seguida.

En esta ciudad, no ha sido menor que en las otras la mala impresión que ha producido entre las clases comerciales. A pesar del aislamiento en que aquí se vive y de la falta de costumbres de asociación que aquí se experimenta, la Cámara de Comercio ha respondido al clamor general y á las excitaciones recibidas de otros puntos, acordando en sesión de anteanoche dirigir una vehemente protesta al Congreso contra dicho proyecto de ley.

Al par que aplaudimos esta determinación, nos vemos en el caso de escitar á los comerciantes y demás personas interesadas en la contabilidad mercantil, por lo que se relaciona con el impuesto del timbre, para que no perdonen medio de hacer llegar á conocimiento del Ministro de Hacienda y de los cuerpos colegisladores, los irreparables perjuicios que irrogaría la nueva disposición legal, en el caso dudoso de que sea votada y aprobada.

Por ser de interés para nuestra provincia copiamos los siguientes párrafos de una correspondencia que ha publicado *El Noticiero Universal*, importante periódico que ve la luz en Barcelona:

«Días antes de las últimas elecciones de diputados provinciales, surgió en el partido liberal conservador de Mallorca una gravísima disidencia, que de día en día viene revistiendo mayor gravedad y alcance. Las personas de mayor importancia de ambos bandos reconocen la jefatura del conde de Sallent, y siendo así, nadie se explica el doloroso espectáculo que ofrece el partido conservador, modelo en otros tiempos de cohesión y disciplina.

Entre las personas que en estos días han borrado sus nombres de las listas del Círculo conservador, figuran dos distinguidos abogados, presidentes que han sido de la diputación, un opulento capitalista que fué digno presidente del municipio, varios ex-diputados provinciales y concejales, y otras personas de reconocido valimiento é importancia en el país.»

Ha fallecido víctima de la difteria el niño mayor del conocido profesor de música don Andrés Torrens, á quien deseamos todo el consuelo posible.

Según anuncio que se ha publicado, el día 14 del actual á las once de la mañana en la Casa cuartel de la Guardia Civil se venderá en pública subasta un caballo de deshecho procedente de la sección montada.

Por R. O. de 4 del actual se ha dejado sin efecto el nombramiento de oficial de 5.ª clase, interino, del Gobierno de la provincia hecho á favor de D. Juan Manuel Baró, habiendo sido designado para reemplazarle con el mismo carácter D. Manuel Durán.

Ha salido para Barcelona el Sr. Marqués de Montoliu.

Casi repentinamente falleció ayer por la madrugada el médico homeopata D. Nicolás Guañabens, padre político del distinguido pintor D. Juan Bauzá. Descanse en paz.

El Gobierno de la provincia reclama la captura de D. Vicente Maré y Cervera.

También reclama las de José Esteilla, An-

Gelatzó arrastró el cadáver hasta la costa, lo fondeó junto á ella, y resolvió que aquel trofeo fuese su morada en lo sucesivo. Le abrió la descomunal boca y por ella penetró en su interior que fué disponiendo á su gusto para habitarlo.

La sirena agradecida fué á buscarle en cuanto estuvo mas tranquila.

—Porqué, le dijo él, te mantienes por estos mares? No has visto los peligros que en ellos corre? Una sultana tan hermosa cual tu, debe recatarse y no provocar los brutales apetitos de los horribles seres que pueblan estas regiones.

—Yo no puedo vivir fuera del agua, ni apartarme de las costas donde habitas tu.

El gigante no sabía lo que le pasaba, la voz de la soberana de los mares penetraba en su corazón y hacia vibrar todas las fibras sensibles de un modo desconocido para él. Aquellos acentos constituían una verdadera música que adormecía su alma en brazos de la mas completa felicidad.

Miraba á la sirena cuyos grandes ojos azules de dulce y lánguida expresión le atraían como el iman al hierro: se fijaba en aquel rostro encantador coronado por una abundante cabellera de oro, y no recordaba otro igual entre las hadas que tejían sus coronas.

La sultana entonó un cántico de amor que hizo estremecer hasta á las rocas.

Galatzó fascinado se durmió, pero dormido, veía á la sirena y se complacía con su presencia, la oía perfectamente y se sentía, arrebatado por su canto.

Entonces la hermosa aprovechándose de su éxtasis, sacó del fondo del mar una antorcha

drés Colliso Duasa, José Jonfría y Gregorio Braire fugados de la cárcel de Tardiente.

El Boletín Oficial en su último número publica el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Santany durante el último trimestre del año que acaba de espirar.

Sabemos por conducto fidedigno que tan satisfechos quedaron los manacorrenses del concierto dado en aquella villa por el Sr. Brindis de Salas, que le han suplicado se deje oír por segunda vez.

Y como desde Felanitx le han teleografiado también para que dé dos conciertos en aquella ciudad, el Sr. Brindis de Salas saldrá hoy de Palma y tocará esta noche y mañana en Felanitx y el sábado en Manacor.

Con satisfacción hemos sabido por uno de los telegramas que publicamos hoy, que nuestro paisano y amigo D. Joaquín Fiol ha sido agraciado por el Czar con la gran cruz de Santa Ana.

Semejante distinción merece la más cumplida enhorabuena.

La sociedad de seguro contra incendios titulada La Balear celebrará junta general ordinaria el día 1.º de Febrero próximo á las once de la mañana en sus oficinas.

Sabemos que muchos de los interesados en el número 38.260 de la Lotería de Madrid correspondiente al 22 de Diciembre último, despachado en esta ciudad y premiado con 40.000 pesetas, están muy quejosos por no haber podido cobrar todavía el importe que les corresponde, á pesar de las diligencias que se han practicado, por cuyo motivo varios interesados han negociado su participación con pérdida de intereses.

Piden algunos vecinos del arrabal de Santa Catalina que se deje encendido durante toda la noche el farol que desde hace poco se ha colocado en el rastrillo de la puerta de aquel nombre aun cuando se apague algún otro de la esplanada en compensación, por cuanto consideran por más beneficioso que esté alumbrado el puente durante las altas horas de la noche que no otro sitio cualquiera de aquel contorno.

Como esto es sumamente fácil y obvio no dudamos que se dará la orden de verificarse tal como lo indicamos.

Pasado mañana tendrá principio en los salones de la sociedad «Asistencia Palmesana» la serie de bailes de máscaras que se darán durante el presente carnaval.

Desde el día 7 del actual, con permiso de la Alcaldía y previo dictamen de los médicos del Ayuntamiento volvió á abrir las clases de su colegio situado en la calle de Juanot Colom nuestro amigo D. Antonio Portell y Gonzalez.

Algunas dificultades que se presentaron para cerrar definitivamente el contrato de alquiler de la nueva casa que dijimos había tomado en la calle de Sans y además de esto el deseo de muchos padres de los niños que deseaban no se alejasen éstos de aquel contorno decidieron al mencionado señor á continuar en la misma casa que antes ocupaba.

El domingo próximo por la noche en el casino titulado Can Mosca del Molinar se verificará un baile de boleros dirigido por el Maestro Gostinet el cual constará de los cuatro números siguientes: La Madrileña, Baile francés, la Jota aragonesa y El Capricho.

Concluido este programa se bailarán después los bailes de salón por la concurrencia.

En los domingos sucesivos se repetirán estas academias en la propia sociedad.

Además de los muchos desperfectos que desde mucho tiempo se vienen notando en la abandonada calle de Maymó, estos días se ha abierto un boquete en mitad del arroyo que hace imposible el tránsito sin peligro de lastimarse.

Aunque no sea dicha calle de las mas cétricas de Palma, en esta época particularmente se vé muy frecuentada por innumerables personas que van á proveerse de las pastas que se elaboran en un acreditado horno existente en la misma.

Rogamos pues á la Comisión de Obras del Ayuntamiento ordene, si no la restauración total al menos una recomposición que ponga aquella vía en condiciones de ser transitada.

Boletín Judicial El día quince del corriente á las doce de la mañana, ante la Sección primera de lo criminal de esta Audiencia se verá en juicio oral, la querrela de injurias deducida ante el Juzgado le Inca contra D. Miguel Beltran, el cual procesado está defendido por el Abogado D. Pedro Ripoll y representado por el procurador D. José M.ª Zavaleta.

Ojeada á la prensa Para que se vea hasta que punto llevan ciertas personas la indolencia y del descuido, véase el siguiente hecho que relata uno de nuestros colegas:

«Un carretero de Bañalbufar que con su vehículo regresaba al pueblo, había comprado en Palma un poco de pólvora que metió dentro de un cenacho; y siguiendo la costumbre que tienen los carreteros de esta isla de tenderse á la bartola y entregarse al sueño, así lo hizo sirviéndole de cabezal el mentado cenacho en el que llevaba para la pólvora otros objetos. Supóñese que fumaría al quedarse dormido y tal fué su desgracia que la pólvora se inflamó chamuscándole la cabeza y las manos que tenía erizadas debajo de esta, y dejándole, según se nos asegura, en mal estado.»

HIERRO QUESADA

Es el mejor remedio para combatir las inapetencias, debilidad general, clorosis, anemia, raquitismo, escrofula amarilliz en el rostro etc. Están inofensivo y agradable, que pueden tomarlo hasta los más tiernos niños. Dad Hierro Quesada á los pequeños y asegurareis una vida robusta. DOS PESETAS en toda España. Al por mayor, Dr. Quesada, plaza Merced, 7, Valencia.—Al detall: en todas las buenas farmacias. EN PALMA, Valenzuela hermanos, plaza de la Cuartera y plaza de la Libertad.

Alrededor del mundo

Libros por fotografía. — Esto matará aquello. — La fotografía como acusadora ante los tribunales, como corresponsal militar y como reclamo. — Reinas periodistas. — El periódico que han fundado. — El panorama del siglo.

La fotografía no había figurado hasta ahora en los libros más que en forma de ilustraciones. Pero un editor de Nueva York ha imaginado publicar libros fotografiados en vez de impresos y está ya en camino de hacer una fortuna.

Estaba en competencia con otra casa editorial de Nueva York para ver quien daba la edición más barata y al mismo tiempo lujosa de la Enciclopedia Británica. La casa rival ha publicado la Enciclopedia á razón de cinco duros el tomo. Nuestro editor ha mandado la edición inglesa de la misma obra á la Hollis Phototype Company, la cual le ha entregado clichés que le permiten publicar el tomo á 50 reales, ganando más que la otra casa.

El porvenir es, por lo tanto, de las obras fototipadas. La fotografía matará á la imprenta. Después de cuatro siglos de constantes progresos, la imprenta ha venido á parar á su punto de partida: á la xilografía, ó sea á los libros compuestos de planchas grabadas, en vez de caracteres móviles.

Verdad es que la fotografía nos tiene preparadas sorpresas mayores. Está destinada á ocupar en las ciencias, en las artes y en la industria un puesto casi tan brillante como la electricidad. Así como en España apenas conocemos la electricidad más que por las instalaciones defectuosas de la luz eléctrica, de igual modo no sabemos de la fotografía más que hacer retratos de personas y de monumentos y aplicarla á varios sistemas de grabado. Pero en otras partes las aplicaciones son extensísimas y curiosas.

En Inglaterra la fotografía representa un papel importante ante los tribunales. Todos los documentos que figuran en pleitos y procesos son fotografiados.

Cuando el famoso pleito Tichborne, que representó en los anales judiciales ingleses un papel análogo al del muerto resucitado en España, una sola Compañía fotográfica de Londres cobró 10 000 duros por facsímiles de documentos que figuraron en el proceso y que comprendían cuantos papeles habían podido recogerse escritos por el supuesto lord Tichborne.

En los casos de falsificación, las revelaciones de la cámara oscura son asombrosas. La firma que apenas ocupa media pulgada se magnifica hasta que ocupe doce ó catorce, y entonces las diferencias entre la firma verdadera y la imitada saltan brutalmente á la vista. El falsificador que quiere imitar la firma de Pérez no escribe este nombre con la soltura de su propietario, sino que traza cada curva y cada línea cuidadosamente. A simple vista la firma está falsificada tan á maravilla que engaña al propio Pérez. Pero la ampliación fotográfica descubre el artificio.

Entre otros usos curiosos, se emplea la fotografía en los Estados Unidos para apreciar la calidad, grano y durabilidad de las maderas empleadas en la construcción de edificios y muebles. Se sacan fotografías de pedacitos de la madera que se quiere emplear, se amplian en grande escala y se comparan las fotografías da unas maderas con las de otras. De esta manera se consigue que toda la madera sea igual en cuanto á resistencia y duración.

Los war correspondents ó corresponsales militares de los periódicos ilustrados de Londres y los Estados Unidos emplean la cámara oscura para enviar á sus periódicos reproducciones palpantes de los principales episodios de las batallas. Cuando la última insurrección de los indios canadienses, el capitán Peters sacaba á caballo vistas de las operaciones mientras las balas pasaban silbando á su alrededor.

En rapidez fotográfica se hacen maravillas. Hace pocos meses al pasar la procesión del Lord Corregidor por una calle de Londres un fotógrafo sacó la vista de la comitiva. Al volver de regreso la procesión por la misma calle

las vistas estaban expuestas en el escaparate y se vendían al público.

Los anunciantes hacen mucho uso de la fotografía. Al incendiarse los grandes almacenes de Forster, en Londres, los dueños mandaron sacar vistas del fuego y repartieron 200.000 fotografías de estas por vía de reclamo en toda Inglaterra.

Desde primeros de año dos reinas y varias princesas han adoptado una profesión nueva y difícil de sospechar. Se han hecho periodistas.

Con el pseudónimo de Mad. Reyer, la reina María Enriqueta de Bélgica ha fundado un periódico, que no sabemos si será mensual ó anual, escrito en francés y dedicado á las jóvenes.

La reina es directora. Su cuñada la condesa de Flandes, cuyo marido es el heredero presunto de la corona, ha aceptado el título de protectora del periódico.

Las redactoras son la princesa Clementina de Bélgica, que firma con el nombre de Marthe d'Orey; la reina de Rumania, que, como de costumbre, firma Carmen Sylva; Mad. de Witt-Guizot y otras damas de alcurnia no menos ilustre.

La corresponsala en París es la condesa Leticia.

El periódico es gratuito. Sus redactoras lo servían á sus amigas y conocidas como regalo de año nuevo.

Una de las great attractions de París durante la Exposición universal que se celebrará allí este año será un panorama de Stevens y de Gervex, que representará á todos los personajes ilustres que han vivido en Francia desde 1789 á 1889, discurriendo en grupos por los jardines de las Tullerías.

El desfile de personajes en el panorama abre con los Estados generales de 1789. Siguen los girondinos, seguidos á su vez por los terroristas.

Una Carlota Corday muy hermosa, y armada de un puñal acecha á Marat, que conversa con Danton y Robespierre. La gran epopeya militar de la revolución y del imperio desfila con sus personajes más ilustres y con sus uniformes resplandecientes de bordados. Napoleón I rodeado de sus mariscales pasa revista á los granaderos de la guardia, María Luisa presencia la ceremonia bajo un baldaquino rojo sembrado de abejas de oro.

Contrastando con esta manifestación guerrera aparece el largo período de paz que sucedió al imperio con sus oradores, sus grandes escritores del romanticismo y sus mujeres célebres.

Luego desfilan el segundo imperio y sus adversarios, el sitio de París con sus globos, sus obuses y sus palomas mensajeras. Y por último, la tercer república llena de contrastes, el conde de Mun y Mr. Clemenceau, el duque de Broglie y Gambetta, el mariscal Mac-Mahon y Boulanger.

Como es natural, Mr. Carnot cierra la marcha del siglo rodeado de las ilustraciones del día, todas de pie, excepto el centenario monsieur Chevreul, que aparece sentado.

WANDERER.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 5 del actual:

Orden para la captura de un rematado que se fugó al ser conducido á la cárcel.

Otra para la de cierto sujeto que, siendo encargado del comptoir del Ofreculo artístico literario de la corte, ha desaparecido de la misma llevándose la cantidad de 10.000 pesetas.

Subasta de obras en el edificio de la Diputación Provincial.

Precios de artículos de consumo.

Venta de efectos navales.

Circulares para que se efectúen los trabajos preparatorios de la contribución territorial.

Relación de contribuyentes por territorial cuyos créditos han sido declarados incoobrables.

Edicto judicial para que se averigüe el paradero de alhajas robadas á doña Isabel Siquier, domiciliada en la calle de Pelaires.

Cuenta de caja del municipio de Santany.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Llamamiento á los herederos de D. Juan Guiraud y Rotger, fallecido intestado en Pollensa.

Rebaja de derechos telegráficos.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 3 del actual:

Guerra.—Real decreto dictando disposiciones respecto al servicio de guarnición que han de prestar los regimientos y batallones de infantería y los regimientos de caballería.

Otro disponiendo que cese en el cargo de comandante subinspector del arma de artillería en el distrito militar de Andalucía el mariscal de campo D. Antonio Socías, y promoviendo al empleo de brigadier al coronel de ingenieros don Federico Mendicuti.

La del día 4:

Gobernación.—Real orden rebajando la cuota de registros de direcciones abreviadas para los destinatarios de telegramas desde 1.º de Enero actual.

Fomento.—Real orden otorgando á la sociedad inglesa Bidasea Railway and Mines limited concesión para construir y explotar un ferrocarril económico, que partiendo de Irún termine en el puente de Enderlarza.

Ultramar.—Resumen de resoluciones dictadas por este ministerio respecto del personal de la Administración de justicia.

Gracia y Justicia.—Resumen de las resoluciones dictadas por este ministerio referentes á títulos nobiliarios.

Sociedades y Corporaciones

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo establecido en el art. 26 de los Estatutos, se convoca á los señores accionistas para la Junta general ordinaria que se celebrará el día 27 del corriente á las 12 de la mañana en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, calle de S. Bernardo, núm. 16.

Los señores accionistas que deseen concurrir á dicho acto, deberán depositar sus acciones con cuarenta y ocho horas de anticipación á la celebración de la Junta. Palma 8 de Enero de 1889. —El Administrador, Cándido Fernandez.

Harinera Balear

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se previene á los señores accionistas que el 15 del corriente mes será el que terminará el plazo para hacer efectivo el 9.º dividiendo pasivo, de 7 p^s sobre el valor nominal de cada acción, sin intereses de demora. A contar del día 16, devengará el interés de 6 p^s anual.

La Comisión liquidadora tiene de manifiesto en las oficinas de la Sociedad, al igual que en los meses anteriores, el balance del de Diciembre último para los señores accionistas que gusten examinarlo.

Palma 7 de Enero de 1889.—P. A. de la J. de G. y C. L.—El Secretario, Gabriel Moner.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En el Oratorio de las Hermanitas de los Pobres concluye; á las diez y media se cantará la misa mayor, celebrándose después de esta otras dos misas rezadas. Por la tarde á las cinco y media se rezará una parte del Santo Rosario y acto continuo habrá sermón por el M. I. Señor D. Matías Compañy, la estación y la reserva precedida de Te-Deum.

Visita á la Corte de María

En San Miguel, á la Virgen de la Salud.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 7

Varones Tres.

Hembras Cuatro.

Matrimonios

Día 7

D. Buenaventura Fuster Cortés, con doña Magdalena Fuster Miró.

D. Miguel Coll Vidal con D.ª Luisa Tomás Portell.

Defunciones

Día 8

Antonio Roca Felany, casado, de 31 años, Arrabal, fallecido de tuberculosis.

Andrés Torrens Rubí, de 4 años, calle de Pelaires, de difteria.

Margarita Martorell Estrany, de 4 años, Hospital d'en Cañellas, de difteria.

María Muntaner Frau, de 3 meses, Olmos, de meningitis.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

Día 9

De Valencia en 14 horas vapor Jaime II, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., 6 pas., valija y efectos.

De Alicante é Ibiza en 14 horas vapor Unión, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 24 mar., 19 pas., valija y efectos.

De Ciudadela en 1 día laud Ebro, de 47 ton., pat. Juan Rotger, con 4 mar. y efectos.

DESPACHADOS

Ninguno.

Teatro Principal

Función para hoy jueves 10 de Enero

(69 de abono y 9.ª de la 7.ª serie.)

Beneficio de la primera tiple señorita doña Angela Nadal.

CAMPANONE LA PICADORA

A las 7 y media.

Casa consignataria

Una casa seria que puede dar buenas referencias y garantías desearía recibir en Cctte y Marsella vinos mallorquines á la consignación. Examinada la calidad garantizaría al negociante ó productor el precio mínimo que podría obtenerse.

Dirigirse al Sr. Bocey, lista de correos, Bol-sa, Marsella.

Venta

En el Boletín del día 15 de Diciembre se anuncia la venta para el día 14 del actual de las casas de D. José Sureda y Boxadors.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 9—9 mañana.

Barómetro.	761.2	mm.
Termómetro seco.	13.2	grados.
Id. húmedo.	11.4	id.
Mínima.	8.5	id.
Reflector.	6.3	id.
Dirección del viento.	S.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	"	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	"	mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889;

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'10 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, mártes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.
Para Valencia, juéves 4 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lúnes 4 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lúnes 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, miécoles 10 mañana.
De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	BINERO.
<i>Palma 9 de Enero.</i>	
Crédito Balear.	107'00
Cambio Mallorquin.	75'50
Ferro-carriles de Mallorca.	60'25
Alumbrado por Gas. div. cobrado.	121'50
Obligaciones de los F. C. de M. par.	75'00
Harinera Ma lorquina. nominal.	44.00
Bonos Municipales.	00'00
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap. Madrid 9 Enero, (Cotización oficial.)	
4 p ⁰⁰ perpétuo interior.	73'00
4 p ⁰⁰ amortizable.	86'60
Billetes hipotecarios de Cuba.	102'45
Banco de España.	405'00
Tabacos. nominal.	106'50
<i>Barcelona 9. (Cotización de la noche.)</i>	
4 p ⁰⁰ perpétuo interior. fin Enero.	73'02
4 p ⁰⁰ perpétuo exterior. id.	74'75
4 p ⁰⁰ amortizable.	87'00
Billetes hipotecarios de Cuba.	102'75
Banco Hispano-Colonial.	94'00
Ferro-carriles del Norte.	71'12
<i>Paris 9 Enero.</i>	
4 p ⁰⁰ español.	73'12
Panamá.	110'00

HOJAS DEL CALENDARIO

ENERO	ENERO
Cuarto creciente el 9. Luna llena el 17. Sol: sale á las 7 h. 26. Pónese á las 4 h. 50 m.	Cuarto creciente el 9. Luna llena el 17. Sol: sale á las 7 h. 26 m. Pónese á las 4 h. 51 a.
HOY	MAÑANA
10	11
1778.—Muere en Stokolmo el gran naturalista Linneo	1873.—Muere en Madrid Bravo Murillo.
JUEVES	VIÉRNES
10) Ss. Nicanor dléc., (355 Agaton papa, Marciano pbro., Guillermo arz. y cf. y Juan Bueno ob. y cf.	11) Santos Higinio p. (354 y mr., Alejandro y Salvio obs. y mrs., Palemon ab. y sta. Honorata vg.



PESETAS

semanales son suficientes para adquirir una máquina de coser legítima

WERTHEIM

con todos los perfeccionamientos modernos

CASA BANQUÉ

NICOLAS PERELLÓ
CALLISTA-PEDICURO

JUANOT COLOM, NÚM. 36--1.º

Extracción de toda suerte de callosidades sin que el paciente experimente ningún dolor; no el vulgar y gastado sistema de cortar y recortar los callos (con el que no se consigue más que un ligero alivio, pues que luego se desarrollan con mayor intensidad, y además espone al paciente á fatales consecuencias) sino su verdadera extracción, por medio de la cual se alcanza la curación en muchos casos y siempre un completo y largo alivio.

Curación pronta y radical de los uñeros y deformidades de las uñas por un procedimiento especial, cuya mejor garantía es el público testimonio del éxito obtenido en los numerosos pacientes que me han honrado con su confianza.

Se construyen bragueros á medida, con las mayores garantías de comodidad y seguridad. Horas de despacho: los días laborables, de 9 á 2 y de 4 á 6 de la tarde. 39—a

DOLOR DE MUELAS

Curación rápida y cierta, sin causar ningún perjuicio ni molestia al enfermo.

El doctor Alió, cura por un nuevo procedimiento de éxito seguro el dolor de muelas, bastándole cinco minutos, para dejar la boca sana como antes, y sin cuidado de que vuelva el dolor. El paciente puede, acto seguido, comer, beber, lavarse, dormir, etc.

Tanto si el dolor ocupa una ó varias muelas, como toda la cara; ya provenga de una fluxión, ó de un estado nervioso; sea producido por el calor ó por el frío; haya pocas ó muchas horas que se padezca; estén las muelas cariadas ó enteras; el resultado es igual; siempre se cura.

Cualquier persona de Santa María, donde ha practicado año y medio el doctor Alió, podrá informar sobre el particular, puesto que las curaciones han sido diarias, públicas y notorias.

En interés de las personas que sufren de la boca, publicamos este aviso, evitando que nadie se arranque una muela por causa del dolor. Bien seguros de la verdad, respondemos de ella.

El doctor Alió vive en Palma, plaza de la Cuartera, número 53, primer piso, y recibe á todas horas del día.

Precio de la curación, 10 reales

Venta

Tanto á plazos como al contado desea venderse una casa consistente en dos pisos, entre-suelos, zaguan y un gran almacén propio para cualquiera industria ó comercio, situado en la calle de San Martín, núm. 27, de esta ciudad. En la misma tienda darán razón. 59

En la tienda de vi-

drios de la calle de San Nicolás, número 3, se acaba de recibir un gran surtido de vidrios para pisos y claraboyas. También se encontrará toda clase de vidrios planos y floreados, y de colores á precios sumamente baratos. 23a

Depósito de sales

de las acreditadas salinas de Ibize

EN EL SOBRE-MUELLE

frente la Capitanía del Puerto

PALMA DE MALLORCA

En este depósito recientemente establecido se encontrarán constantemente sales de la indicada procedencia, las que se recomiendan por sus excelentes condiciones higiénicas y lo limitado de los precios á que se expenden.

—Para pedidos, dirigirse á Estéban Galmés, Sobre-Muelle, Palma.

NO MAS CASPA, NI CANAS,
NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El tricófero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Linea de vapores

DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA

Para Puerto-Rico, Habana, Matanzas, Cienfuegos, Santiago de Cuba, Canarias, Ponce y Mayaguez saldrá del puerto de Barcelona el día 13 de Enero próximo el magnífico vapor español de 4.500 toneladas

Miguel M. Pinillos

Clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero y maquina de triple expansión.

Los gastos de pasaje y fletes de ésta á Barcelona son de cuenta de la empresa.

Informarán: Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma de Mallorca.

Vapores-correos

FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 25 de Enero para

Montevideo y Buenos-Aires

el vapor-correo francés

SAVOIE

Admite carga y pasajeros.

Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.

Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5. 5

Vapores Correos Españoles

AMÉRICA DEL SUR

Saldrá de Barcelona el 27 de Enero para

Canarias, Montevideo y Buenos-Aires

el grandioso vapor-correo español

ALFONSO XII

Admite carga y pasajeros.

La carga y pasajes deben solicitarse con anticipación.

Se despacha en Palma, Plaza de Copiñas, número 5. 5

RELOJERIA

DE

ESTEBAN CESIO

Este establecimiento se ha trasladado de la calle de Jaime II á la

CALLE DE SIETE ESQUINAS 8—1.º

y se dedica con preferencia á toda clase de composuras de relojes, con gran rebaja de precios.

Por limpiar un reloj. Ptas. 1'50

Por repararlo. 1'50

Por poner un muelle real. 1'50

Reparaciones especiales á precios convencionales.

Venta de relojes á precios muy baratos.

Palma.—Imprenta de «La Almudaina» de Amengual y Muntaner.—1888.

Pérdida

Desde el día 29 de Diciembre hace falta una perra de dos meses, blanca, orejas rubias, un ojo del mismo color y el otro negro.

El que la haya encontrado puede llevarla al *Café d' en Mossot*, en Santa Catalina.

En la calle del Socorro

número 74, hay una casa con fuente, corral y estudios para alquilar. Darán razon en el número 126 de la misma calle.

Se alquila la casa

número 16 de la Plaza de las Copiñas, Informarán en la Panadería del Teatro, Unión, 46.

Academia de contabilidad

Clases nocturnas

Desde el día 2 de Enero próximo queda abierto el curso en la casa número 15, entresuelo, de la calle de Juanot Colom (al lado del Bazar de Zapatería) para dependientes de Comercio y jóvenes que teniendo ocupado el día quieran aprovechar la noche para instruirse.

Horas de clase, de 6 á 7 y de 7 á 8. 8—6

NADA FALSO TODO REALIDAD

PARAGUAS

A más de un 15 p⁰⁰ más baratos de los precios hasta la fecha conocidos en Palma.

Telas de puras sedas garantizadas.—Puños caprichosos y de última novedad.

En monturas, hay seis sistemas no vistos en esta.

Se acaban de recibir telas especiales que se tenían encargadas á Paris.

Perfumeria Universal

Jaime II, núm. 2, (al lado de casa Singer)

Alquileres

Una botiga con agua de fuente y pozo, plaza del Socorro, núm. 18.

Un primer piso, núm. 19, con agua á la misma casa.

Un segundo y tercer piso con agua de pozo, núm. 14, calle de la Boteria.

Informará el propietario, primer piso de la última calle.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo sério y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del *Depilatorio imperial Padró*.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Oportunidad

En el huerto denominado Son Nadalet, junto á la Soledad, se dispone de un toro de raza suiza que se destina á padrear.

La cubrición se efectuará en el mencionado huerto en condiciones más económicas que las acostumbradas hasta ahora. 10—7—a

Se desea vender una

cómoda, una consola, un espejo, un guarda-ropa, un torno de tornear y varios otros efectos, en buen estado de uso. Calle del Conquistador, núm. 5, informarán. 3—1